
Bío Bío lideró transacciones 
por Chile Compra en 2017

FUE LA PRIMERA DE REGIONES, SÓLO SUPERADA POR SANTIAGO, CON COMPRAS POR  $893 MIL MILLONES 

Durante el año 2017, en la Región del 
Bío Bío se transaron 893 mil millones 
de pesos (1.387 millones de dólares) 
a través de ChileCompra, ubicándose 
en el primer lugar por montos, esto 

sin considerar la Región 
Metropolitana (Ver gráfico central). 
A nivel país, las transacciones de los 
organismos públicos (servicios, 
ministerios, hospitales, municipios, 

FF.AA. y otros) a través de la platafor-
ma www.mercadopublico.cl supera-
ron los 12.229 millones de dólares 
($7.896.189.293.392), lo que implica 
un crecimiento del 20,2% respecto al 

año 2016. El volumen de transaccio-
nes de Bío Bío en el año que acaba de 
terminar, implicó un crecimiento de 
55% en términos reales (medido en 
UF), ya que en 2016 transó 575.988 

millones de pesos (852 millones de 
dólares), informó a Diario 
Concepción, la directora nacional de 
ChileCompra, Trinidad Inostroza.

El segmento Mipyme concentró el 47% de las operaciones a través de portal público. 
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Campos niega 
haber recibido 
cheque de 
Asipes en 2012
La Fiscalía investiga la emisión de un 
documento por $1,1 millones, que fue 
cobrado por caja por el propio parlamen-
tario dos meses después de su emisión.
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La banda de Santiago, con Billy Gould de Faith No More como invitado 
de lujo, es una de las más esperadas en la parrilla del festival penquista.

Como asesinar a Felipes será uno  
de los platos fuertes del REC

Isidora Jiménez 
debuta hoy  
en el Mundial  
Bajo Techo
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10
serán los “invitados naciona-
les”, entre ellos Pedropiedra, 
Javiera Mena  y Kuervos del Sur. 

4
versiones del Rock en Conce se 
han realizado. El intendente Ulloa 
se mostró llano a  continuarlo.DEPORTES PÁG. 15
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Arriendo de viviendas sociales
Se está haciendo más difícil la producción de viviendas 

para ser adquiridas por los beneficiarios de los subsidios habi-
tacionales. En el último sexenio se ha desarrollado el subsidio 
de arriendo para financiar parcial y temporalmente el arrien-
do de las familias de los sectores medios y vulnerables facili-
tándoles ahorrar para adquirir después una vivienda propia. 

De los cerca de 26.000 subsidios otorgados en sucesivos 
procesos de asignación sólo se utiliza el 40% por la falta de 
oferta de viviendas de calidad elegible. Conscientes de la inca-
pacidad de usar este  beneficio por cerca del 60% de los bene-
ficiarios, el Minvu y el Parlamento han incorporado en las le-
yes de presupuesto fiscal de los años 2017 y 2018 la legislación 
para promover la actividad inmobiliaria ad hoc. 

Las Cooperativas de vivienda y varias fundaciones para la 
vivienda socios de COVIP  hicimos el esfuerzo de poner 
en práctica esta política pública respondiendo una 
vez más a las iniciativas promovidas por el MINVU.  

Durante el último año formamos una cooperativa 
de vivienda de objeto exclusivo, y adecuamos la es-
tructura de una fundación, realizamos estudios, apor-
tamos capital, recursos humanos, capacitación, tecnolo-
gía, endeudamiento financiero de largo plazo, infraestructura 
para el funcionamiento de su administración e incorporamos 
en los proyectos habitacionales viviendas nuevas para entre-
gar mediante contratos de uso a familias elegibles.  

Existe la necesidad  de desarrollar un sistema institucio-
nalizado y radicado en lo posible en el sector privado para ge-
nerar, administrar y mantener viviendas para arrendar a be-
neficiarios del subsidio de arriendo y muchos otros de simi-
lar situación.  

Incorporar el arriendo o uso de habitación como instru-
mento adicional al de la compra de vivienda propia para acce-
der al ejercicio universal del derecho a la vivienda digna es un 
signo innegable e inevitable del desarrollo alcanzado en nues-
tra sociedad al igual que en los países industrializados, donde 

no todos pueden o quieren ser propietarios.  
Las cooperativas de vivienda de todo el mundo industriali-

zado prestan servicio a sus socios mediante la entrega en uso 
de las viviendas de su propiedad, servicio que va mucho más 
allá de un simple arriendo. 

Uno de los efectos del desarrollo que incide en la actividad 
es el aumento del precio de las viviendas debido al encareci-
miento del suelo; a mayor exigencia del estándar mínimo; a la 
movilidad laboral; al aumento del precio de la mano de obra 
de la construcción; al mayor nivel de la normativa de la cons-
trucción; al aumento inmigratorio. 

Por su parte, el aumento del número de las familias no 
elegibles para el crédito hipotecario por ingresos insufi-
cientes, o  para el subsidio habitacional por ingresos supe-

riores al máximo permitido, o por la falta de ahorro 
personal para financiar parte del precio, ha hecho 
disminuir el número de las personas que pueden 
adquirir  vivienda. 

Se produjo una disociación entre la capacidad de 
pago del comprador y el precio de venta de la vivienda, 

hay que considerar que el ejercicio del derecho social de 
acceso a la vivienda  también se satisface con el uso de la vi-
vienda no necesariamente con su propiedad.  

El arriendo de la vivienda social no se asocia a la capacidad 
de compra del usuario. Las entidades sin fines de lucro fijan el 
precio del arriendo o uso con el principio de cubrir los costos, 
tienen vocación institucional de prestar este servicio a sus so-
cios y beneficiarios, expresado esta vez en dos proyectos pilo-
tos de 158 viviendas nuevas en barrios consolidados desde la 
IV a la X región, que comenzarán a ser habitadas por sus so-
cios durante estos días.    

 
Ramón Santelices T. 
Licenciado en Filosofía 
Presidente de COVIP
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JORGE CONDEZA NEUBER 
@jorgecondezan

@LuciaDammert Soy migrante, nada me 
avergüenza de una condición que eviden-
cia la fortaleza de salir a construir un 
hogar lejos sin olvidar las raíces. Admiro a 
todos los que deben enfrentar clasismo y 
racismo. Nadie sobra cuando se busca 
construir una sociedad mejor.

La cosa pública 
  
Señor Director: 

Participar en “la cosa pública”, re-
quiere verdaderos arrestos, no sólo 
por el descrédito social de la política 
sino, porque no sabemos muy bien a 
qué se juega. 

La enseñanza hermética sobre este 
aspecto enseña a afrontar nuestras 
metas desde lo que llama sutilización, 
lo cual significa preguntarse varias 
veces (con tres o cuatro suele ser sufi-
ciente) qué me falta tal o cual cosa, 
para poder atender a la raíz primera, 
desde donde resulta mucho más fácil 
abordar las soluciones. No sin antes, 
claro, preguntarse y desprenderse de 
todo aquello que nos sobra y hace 
obstáculo. 

Se nos hará de noche si no nos im-
plicamos cada uno individualmente 
en vivir con menos cosas y en mayor 
armonía personal. Por supuesto, des-
pués transmitir todo aquello que vaya-
mos aprendiendo. Llevar a cabo de 
esta manera un continuo análisis, des-
piadado con nuestras fallas, que nos 
ayudará a vaciarnos de lo falso, PARA 
aferrarnos después, con garantía, a 
nuestra verdad personal, esencial, esa 
que traemos a esta existencia para 
compartir y ayudar a mejorar nuestro 
entorno entre todos. 
                                                                                                                                                                                                      
Gerardo Hernández Zorroza  
 
Desafíos de nuevas autoridades 
  
Señor Director: 

Sin duda que la cuenta regresiva del 
cambio de Gobierno genera muchas 
noticias y expectativas para todos por 
cuanto los desafíos para las nuevas au-
toridades nacionales y regionales no 
son menores. 

Por de pronto, los inmigrantes co-
lombianos, venezolanos y sobretodo 

haitianos ya se ha convertido en un 
tema mayor pues, como dice el dicho 
popular “cuando un río suena, piedras 
trae” y podría convertirse en una pie-
dra en el zapato en las gestiones de es-
tas mismas futuras autoridades si no 
se aborda de manera integral y como 
política de Estado. 

Ya es un hecho que, dada la permisi-
va Ley de Extranjería, se ha abusado 
de ella y tanto el Ejecutivo como el Le-
gislativo poco y nada han mejorado 
esta situación, tanto que al ciudadano 
común puede preguntarse si ambos 
poderes lo consideran como un tema.  

Por otro lado, desde la perspectiva 

de Salud Pública, la población inmi-
grante ha reactivado enfermedades 
que la población chilena había contro-
lado, léase tuberculosis y lepra, como 
fue noticia hace un tiempo atrás.  

No menor es que los informes oficia-
les de ONU indican que la población 
haitiana es la de mayor prevalencia de 

SIDA en América, y que a nuestro país 
ingresan sin ningún tipo de control o 
certificación de salud para luego, una 
vez llegado, atenderse de manera gra-
tuita en los centros públicos de salud, 
financiados por todos los chilenos, y 
que el Minsal claramente no ha previs-
to para el presupuesto anual. 

Cabe preguntarse qué pasará en el 
invierno que viene a la vuelta de la es-
quina, cuando las temperaturas lle-
guen a menos grados, las lluvias inun-
den nuestras calles y afecte a esta po-
blación que no está acostumbrada ni 
tiene las defensas para nuestro clima, 
pues ingresan como turista y que, en 
una curiosa vuelta alrededor de la pla-
za de armas, se convierten en trabaja-
dores contratados para una empresa 
bruja, sin que ningún organismo fisca-
lizador reaccione, pero ya con perma-
nencia indefinida. 

Y esto último, si bien para los em-
presarios, especialmente MIPYME’s,  
podría ser una oportunidad para re-
ducir el ítem de salarios, conlleva 
otras aristas sociales no menores, 
pensando en los pocos cupos para los 
jardines de la JUNJI que podría conlle-
var a un nuevo absurdo como la tóm-
bola para la educación, o una explo-
sión de campamentos en zonas que se 
habían erradicado surgiendo un nue-
vo problema de demanda de vivien-
das y aumento de la pobreza. 

Por lo anterior, como ciudadano 
común, queda tener esperanzas y 
confianza en las nuevas autoridades 
designadas, especialmente para nues-
tra Región, para que reciban ilumina-
ción, decidan sabiamente y con justi-
cia, actúen con coraje, templanza y 
honestidad, tengan visión de futuro y 
vocación de servicio para abordar y 
superar éste y los muchos difíciles de-
safíos que llegarán. 

 
Arnold Schirmer Prieto

Aunque la memoria colectiva 
sea frágil y el papel aguanta mu-
cho, con la llegada de internet el 
archivo de los discursos e in-
cluso de los dichos al pasar, es-
tán al alcance de todos y basta 
un rápido “googleo” para verifi-
car si el llamado a la unidad que 
se escucha de los nuevos gober-
nantes es sincero y si fue impul-
sado los últimos 4 años.  

No me refiero a caer pesado 
por fiscalizar los recursos y re-
saltar aquellos temas en que se 
pudiera afectar el bienestar de 
los chilenos, lo que se compren-
de y es parte del rol de ser opo-
sición, sino mas bien me refiero 
a lo que se buscaba con aquellas 
frases más notorias que recalca-
ban la llamada crisis, la descon-
fianza generalizada, el país en 
pedazos y una galopante incer-
tidumbre. El futuro mandata-
rio hablaba de la desconfianza 
como un verdadero cáncer que 
no permite avanzar y su receta 
para tan grave enfermedad era 
la transparencia y la verdad. 

La unión requiere una defi-
nición muy por sobre la etimo-
lógica. Requiere discurso y ac-

des objetivos para el país: mejo-
rar la calidad de vida de los chi-
lenos, subir las pensiones o me-
jorar la salud y la educación, 
pero eso no significa que uno 
deba tolerar las apologías de la 
dictadura, el apoyo explícito a 
quienes propiciaron la persecu-
ción política o a quienes han 
sido cómplices pasivos y acti-
vos de la corrupción. 

La unión y la tolerancia se for-
talecen, cuando uno ve que la 
historia ha estado llena de ges-
tos acordes y se debilitan fren-
te al discursillo falso, oportu-
nista, pronunciado por intole-
rantes que nunca ganaron una 
batalla con esos estandartes y 
que no buscan la unión en obje-
tivos sino, sus propios objetivos 
de éxito personal y, por tanto, su 
suplica hoy se ve como un acto 
chocante y de mal gusto. 

Porque para pedir tolerancia 
hay que haberla practicado y 
para implorar unidad hay que 
haber sembrado con probidad, 
transparencia y buenas practi-
cas que realmente hagan crecer 
la confianza, algo esencial para 
la unidad. El resto es música.

ción. Requiere objetivos.  
Unámonos, como sociedad, es 
progreso inclusivo, es desarro-
llo económico no a cualquier 
costo, es integración, es mayor 
igualdad de trato y relaciones, 
y es pensar distinto evitando 
la exclusión y el sectarismo. 

Y eso requiere la palabra de 
moda de esta semana: toleran-
cia, esa capacidad de algunos 
para respetar las convicciones 
políticas, religiosas o de otra ín-
dole y que marcan el tipo de so-

ciedad que queremos, una don-
de la gente viva tranquila y no 
sea perseguida por sus creen-
cias y sus derechos no sean piso-
teados por pensar distinto. A 
mayores niveles de tolerancia 
aumenta el nivel de confianza en 
una sociedad y entonces es po-
sible lograr esa unidad en la per-
secución de ciertos objetivos. 

Obvio que mezclar estos 
conceptos genera confusión, 
porque claro que podemos tra-
bajar unidos para lograr gran-

@ericforcael El genuino apretón de 
manos en portada de @DiarioConce, entre 
el Intendente saliente Rodrigo Díaz y el 
entrante Jorge Ulloa, habla de nuestro 
arraigado comportamiento republicano, 
que trasciende a toda diferencia política. 
Éxito a ambos!

Unidad y tolerancia

“Los proyectos que están en camino, Dios 
mediante, la administración nueva tendrá que 
buscar las maneras que se terminen”, Jorge 
Ulloa, futuro intendente del Bío Bío.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

L
a sociedad de consu-
mo es un concepto 
cuyas connotaciones 
negativas han termi-
nado por esfumarse 
antes los signos equí-

vocos de una felicidad representa-
da por la adquisición de bienes de 
todo orden, desde símbolos de es-
tatus a modalidades de comporta-
miento. Al metamorfosear la rea-
lidad, ocultando otros valores,  se 
conforma una nueva falacia; el 
consumo está para quedarse 
como motor de la sociedad, sin 
otros resguardos.  

Es la  realidad que enfrentan los 
jóvenes en Chile, sometidos a esa 
concepción, ante la necesidad - le-
gítima o inducida-, terminan por 
endeudarse. Según datos entrega-
dos por el Instituto Nacional de la 
Juventud (Injuv), tres de cada cua-
tro jóvenes no conocen lo que es un 
producto financiero. Una cifra 
preocupante teniendo en cuenta la 
gran tasa de endeudamiento en 
las personas entre 18 y 29 años, 
que llega a un promedio de 
$400.000, del total de ellos, el 43% 
cree que no va a salir de la deuda 
en los próximos 12 meses. 

Sin embargo, esta situación no 
ha resultado en aumento de la ido-
neidad de los jóvenes para usar el di-
nero responsablemente o para com-
prender las implicancias de los com-
promisos a largo plazo y los costos 
de los créditos,  de esa manera, los 
estudiantes de Brasil, Chile y Perú 
están a la cola en comprensión fi-
nanciera de entre los 15 países estu-
diados por la OCDE en el reciente  
informe PISA . 

En el informe, realizado con estu-
diantes de 15 años, participaron la 
región flamenca de Bélgica, siete 
regiones canadienses, Holanda, 
Australia, Estados Unidos, Polonia, 
Italia, España, República Eslovaca y 
Chile -todos ellos países de la 
OCDE-, además de cuatro provin-
cias chinas, Rusia, Lituania, Perú y 
Brasil. Los tres países latinoameri-

canos exhibieron la más baja com-
petencia financiera. Según este es-
tudio, el 53% de los estudiantes de 
Brasil, el 38% de Chile y el 48% de 
Perú “no alcanza el nivel básico” en 
conocimientos financieros, lejos del 
22% promedio de la OCDE. 

Si bien es cierto no hay diferencias 
apreciables en cuanto a competen-
cias financieras según el género, si 
las hay, y muy notorias, entre los 
grupos socioeconómicos, este últi-
mo aspecto tiene un peso determi-
nante en el conocimiento financie-
ro, ya que los jóvenes de mayores 
medios obtienen calificaciones más 
altas que las de los alumnos desfavo-
recidos. La diferencia entre ellos es 
más atenuada en Brasil (78 puntos), 
que la de Chile (103) y Perú (117). 

Como respuesta a esta situación, 
Brasil es el país que más énfasis ha 
puesto en esta forma de capacita-
ción entre los tres países sudameri-
canos analizados, integrando expe-
rimentalmente  la educación finan-
ciera en los sistemas de enseñanza, 
con resultados alentadores, ya que  
los estudiantes involucrados, ade-
más de demostrar mayores conoci-
mientos, evidenciaron  “una mayor 
tendencia al ahorro” que sus otros 
pares que no habían estado en el 
programa experimental. 

Urge introducir esta forma de co-
nocimiento en nuestros planes de 
estudio, mediante la adecuada aso-
ciación con las destrezas en lectura 
y matemáticas, además de princi-
pios valóricos, es innegable que los 
jóvenes tienen que aprender a to-
mar decisiones en este ámbito, con 
el apoyo de profesores y sus familias, 
es un aspecto de su vida como ciu-
dadanos que no puede ser tratado 
con liviandad, un ciudadano econó-
micamente responsable que atien-
da a sus compromisos con seriedad 
y rigor, que le permita dar a sus ini-
ciativas un adecuado y confiable 
fundamento.

Tres de cada cuatro 

jóvenes no conocen 

lo que es un 

producto financiero. 

Una cifra 

preocupante, 

teniendo en cuenta 

la gran tasa de 

endeudamiento en 

las personas entre 

18 y 29 años, del 

total de ellos, el 43% 

cree que no va a salir 

de la deuda en los 

próximos 12 meses.

EN EL TINTERO

una criatura que tiene un 
alma de niño, sin maldad, 
pero que ante el rechazo, el 
desprecio y la violencia de 
todos hacia él, debido a su 
pésima apariencia y tamaño 
amenazante, reacciona con 
dolor y rabia y empieza a 
matar gente, lo cual no hace 
otra cosa que dar la razón, 
ex  post facto, después lo su-
cedido, a sus despiadados 

torturadores, que ahora sí  
tienen razones de 

más para buscar 
su destrucción 
por los medios 

más expeditos. 
Es a lo mejor 

comprensible que 
cambiando lo que haya que 
cambiar, algunos comporta-
mientos indecentes o delin-
cuenciales se puedan expli-
car por un castigo previo de 
la sociedad, por motivos aje-
nos a la responsabilidad de 
los hechores, pero no hay 
nada que explique actuacio-
nes  tipo monstruos de Fran-
kenstein en personas que tu-
vieron todo lo que hacía fal-
ta y mucho más. 

 
                     PROCOPIO

Monstruos sin  
causas valederas

FOLK

Si hubiera ahora mismo 
un concurso de monstruos 
legendarios, es muy posible 
que se mencione a Frankens-
tein, un error para empezar, 
porque el monstruo en cues-
tión no se llamaba así, se tra-
ta del monstruo de Fran-
kenstein, el nombre del mé-
dico, digno de profundo 
tratamiento psiquiátrico, 
que lo armó a base de peda-
zos de cadáveres recientes, 
convenientemente 
suturados entre 
sí, con gran pa-
ciencia y no 
poco trabajo, he-
cho vivir mediante 
un par de golpes de 
alta tensión eléctrica, pro-
vista por  rayos atrapados en 
una tormenta ad hoc.  

La novela de la muy joven-
cita Mary Shelley, trata del 
médico de marras como un 
nuevo Prometeo, que le roba 
el atributo de dar vida a los 
dioses, creando una criatura 
que ella misma se encarga 
de adjetivar en los peores tér-
minos, aún antes que el feísi-
mo hombre artesanal empe-
zara a hacer de las suyas. 

En el fondo, se trata de 

Falta de comprensión 
financiera en los  
estudiantes chilenos
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La ministra de Educación, Adriana Del-
piano, confirmó que el próximo lunes el Eje-
cutivo enviará al Congreso el proyecto de ley 
que busca reemplazar el Crédito con Aval 
del Estado (CAE). 

La iniciativa ha generado polémica debido 

a su salida y -ahora- nuevo ingreso a la discu-
sión, al cierre de la administración de Michel-
le Bachelet. 

La ratificación de Delpiano se dio en el con-
texto de una cita protocolar con el próximo ti-
tular del Mineduc, Gerardo Varela.

Mineduc ingresará el lunes proyecto de reemplazo del CAE

FOTO:AGENCIA UNO

Díaz se reúne con próximo delegado de Ñuble
requiere coordinación, por lo que 
en el tiempo que nos queda hasta 
septiembre intentaremos hacer 
algo lo más inteligente posible, para 
que Ñuble se implemente de la me-
jor posible, puesto que esa es nues-
tra misión”.  

“Y esto, tenemos que traducirlo 
en acercar el Gobierno a la gente y 
demostrar la unidad que no ha pe-
dido el Presidente Piñera”, agregó el 
próximo delegado presidencial.

Una reunión protocolar sostuvo 
la tarde del jueves el intendente re-
gional del Bío Bío, Rodrigo Díaz, 
con el recientemente nombrado 
delegado presidencial para la Re-
gión de Ñuble, Martín Arrau. 

La cita, que también contó con la 
presencia del secretario regional 
ministerial de Gobierno, Enrique 
Inostroza, y el gobernador de Ñu-
ble, Álvaro Miguieles, se enmarca 
en la generación de los primeros 

acercamientos entre la adminis-
tración saliente y la entrante. 

Lo anterior, un día después del 
extenso encuentro que sostuvo el 
intendente Díaz con el futuro jefe 
del Gobierno Regional de Sebas-
tián Piñera, el diputado de la UDI 
Jorge Ulloa. 

Respecto a su trabajo frente al 
proceso de instalación de Ñuble 
Región, Arrau afirmó que “se trata 
de un trabajo muy delicado, que 

FOTO:AGENCIA UNO

ACUERDO DE GOBERNABILIDAD ENTRA EN ETAPA FINAL

En una etapa decisiva se encuen-
tran sectores de la futura oposición 
que actualmente negocian los espa-
cios de la Cámara de Diputados, a 
renovarse prontamente en marzo. 

Ayer, en la sede del Partido Socia-
lista, miembros de la Nueva Mayo-
ría, la Democracia Cristiana, el 
Frente Amplio y los regionalistas 
independientes se dieron cita para 
afinar definiciones. 

Los tres temas centrales aborda-
dos fueron la composición de las 
comisiones, la distribución de las 
presidencias de las mismas y la po-
sibilidad de llegar a un acuerdo 
para la testera de la Cámara Baja, 
de forma de consolidar la oposi-
ción al gobierno de Piñera desde el 
Congreso. 

Lo anterior sólo se transformará 
en realidad si el arco político abar-
ca desde la falange hasta el fren-
teamplismo. Así lo comentó el dipu-
tado por el Distrito 21 Manuel Mon-
salve (PS), quien participó del 
encuentro. 

El parlamentario destacó que 
“para los socialistas lo más impor-
tante es llegar a un acuerdo que 
permita a la oposición gobernar la 
Cámara, presidirla los cuatro años, 
presidir las comisiones y tener he-
rramientas para incidir en el deba-
te y en lo que se resuelva”. 

En cuanto a la presidencia del 
organismo, espacio al que el Parti-
do Socialista espera acceder en su 
condición de fuerza más volumino-
sa dentro de la Nueva Mayoría, 
Monsalve aseguró que “para noso-
tros, en el caso de la conformación 
de la mesa, por la cantidad de dipu-
tados, nos correspondería presidir 
la Cámara un año y acceder a dos 
vicepresidencias”. 

“Al PS le puede interesar el primer 
o el segundo año (de presidencia), 
pero para nosotros no hay puntos 
intransables. Estamos abiertos al 
diálogo. Tenemos que demostrar 
que tenemos capacidad de acuer-
do como oposición”, agregó. 

Pese a lo anterior, desde la Nue-
va Mayoría han reiterado que este 
acuerdo no involucra un acerca-
miento político que desemboque 

Parlamentarios afinan prioridades 
por comisiones de la Cámara
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Nueva Mayoría, Democracia Cristiana, Frente Amplio y 
regionalistas avanzan en negociaciones por la Cámara, 
aunque descartan conformar bloque único de oposición.

en un nuevo conglomerado, sino 
que se trata más bien de algo co-
yuntural que ofrezca equilibrio. 

“Yo creo que ha sido muy nítida 
la DC como el Frente Amplio, en el 
sentido de que entienden que es 
un acuerdo de gobernabilidad de la 
Cámara de Diputados, no lo en-
tienden como un acuerdo político 
ni como la conformación de una 
alianza”, subrayó Monsalve.  

 
Las comisiones desde el Bío Bío 

En la Región los parlamentarios 
electos y en ejercicio ya resuelven su 
participación en comisiones. 

El único consultado que ratificó 
presencia fue el RN Leonidas Ro-
mero, quien dijo que participará 
en la Comisión de Pesca, “no para 
modificar la Ley de Pesca, sino para 
cambiar la Ley de Pesca”. 

Félix González, ecologista, reite-
ró su interés por sumarse a Medio 
Ambiente, aunque insistió en que 
“voy a hacer el trabajo en la comi-
sión que se me asigne, así como en 
sala también”. 

Frente a la reunión de ayer, el ex 
consejero regional indicó que “la 
DC es la que tiene que definirse, si 
se va con la derecha no tendremos 
control de las comisiones que se 
nos asignen y nos puede tocar cual-
quier comisión”. 

Jaime Tohá, socialista próximo 
en asumir, puso sus cartas en la 
Comisión de Obras Públicas, se-
guida de Ciencias y Tecnología y 
Pesca. “Seguramente voy a tener 
que estar en un par de comisiones 
más, como Regionalización y Se-
guridad”, contó. 

Su colega del PS, Gastón Saave-
dra, comentó que sus prioridades 
son Trabajo, Medio Ambiente y Go-
bierno Interior. A su vez, el ex alcal-
de recalcó que “se puede asistir a to-
das las comisiones según el interés 
de cada parlamentario”. 

En tanto, Francesca Muñoz (RN), 
futura diputada por el Distrito 20, 
reiteró que su hincapié pasará por 
Familia y Relaciones exteriores, 
pero “la próxima semana se sabrá”.
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“Ha sido muy nítida la DC como 
el Frente Amplio, en el sentido 
de que es un acuerdo de 
gobernabilidad, no político”.

 Manuel Monsalve (PS), diputado reelecto por 
el Distrito 21.

FRASE

“Busco participar en la 
Comisión de Pesca, no para 
modificar la ley, para cambiar 
la ley”.

Leonidas Romero (RN), diputado electo por el 
Distrito 20.

“La DC es la que tiene que 
definirse, si se va con la derecha 
no tendremos control de las 
comisiones”.

Félix González (PEV), diputado electo por el 
Distrito 20.
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es el monto del cheque emitido 
por Asipes y que fue cobrado en 
febrero de 2013 por Campos en 
una caja del Banco Santander.

millones
$1,1

Los ministros salientes y 
entrantes intercambian 
información sobre el 
estado de las carteras.

Reuniones 
bilaterales
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DEBERÁ DECLARAR EN CALIDAD DE IMPUTADO

La Fiscalía Regional del Bío Bío 
citará a declarar, en los próximos 
días, en calidad de imputado al dipu-
tado Cristián Campos, en el marco 
de la indagatoria que siguen en con-
tra de las pesqueras de la Región del 
Bío Bío y Asipes. 

La entrega del testimonio se reali-
zará después del 11 de marzo, fecha 
en la que Campos perderá su fuero 
parlamentario, tras dejar su escaño en 
la Cámara de Diputados, como con-
secuencia de su derrota en las pasa-
das elecciones parlamentarias. 

Al ser consultado por la situación, 
Campos contestó a Diario Concep-
ción que “voy apurar la declaración 
ante la Fiscalía, soy el más interesado 
en que esta situación y cualquier cues-
tionamiento sea aclarado. Estoy abso-
lutamente tranquilo”. 

Campos, a su vez, negó haber emi-
tido boletas a Asipes, “ni yo, ni mi se-
ñora hemos emitido boleta alguna a 
Asipes”. También negó haber recibi-
do un cheque de la Asociación Gre-
mial en el año 2012. 

Con respecto a esto, desde la Fisca-
lía explicaron que “se investigan deli-
tos tributarios, fraude al Fisco y cohe-
cho, nosotros hemos remitido la infor-
mación al SII y esperamos que ejerzan 
las acciones legales pertinentes”. 

Julio Contardo indicó, al ser consul-
tado por esta situación hace dos se-
manas, que “la aceptación o solicitud 
de determinados beneficios por rea-
lizar actos propios del cargo es una si-

Campos niega haber recibido 
cheque de Asipes en 2012
La Fiscalía investiga la emisión de un documento por $1,1 millones, que fue 
cobrado por caja por el propio parlamentario dos meses después de su emisión.
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tuación que reviste cohecho”. 
Cabe consignar que la indagatoria 

del Ministerio Público, hasta el minu-
to, sólo apunta a delitos de cohecho 
y no tributarios, lo mismo ocurriría en 
caso de formalizaciones, puesto que 
no existe querella alguna por parte del 
Servicio de Impuestos Internos. 

 
El cheque a Campos 

De acuerdo a los antecedentes que 
maneja la Fiscalía Regional del Bío 
Bío, a los que tuvo acceso Diario Con-
cepción, la cónyuge de Cristián Cam-
pos, Karén Cortés,  se le investiga por 
supuestas asesorías legislativas a Asi-

pes, en donde, hasta el minuto, no se 
ha podido comprobar el mecanismo 
de flujo de dineros durante 2012, ni los 
respaldos de estos trabajos. 

Lo que sí deja claro el Ministerio Pú-
blico en su indagatoria, tras un un in-
forme policial de la Bridef de la PDI, 
emitido el 25 de octubre del 2017, que 
Asipes emitió 15 cheques a nombre de 
Cortés, que fueron cobrados en 2012 
por un total de $19.065.000. 

Mientras que Cristián Campos, re-
cibió el 28 de diciembre de 2012, un 
cheque por $1.109.894, documento 
que fue cobrado por caja por el pro-
pio parlamentario en febrero de 2013, 

Con fecha 28 de febrero, el sub-
secretario del Interior, Mahmud 
Aleuy, hizo llegar una carta al fis-
cal nacional, Jorge Abbott, para re-
clamar por el actuar del Ministe-
rio Público en la sede regional de 
La Araucanía, en el manejo de la 
denominada Operación Huracán. 

En el escrito se relatan una serie 
de hechos cometidos por las auto-
ridades de la fiscalía en la novena 
región, y rechazan así, acusacio-
nes hechas por persecutores. 

Ejecutivo envió queja a fiscal nacional por 
actuar en La Araucanía

nocimiento inexcusable de par-
que de aquellos, precisamente -y 
excuse el recordatorio- por la fa-
cultad que tiene un fiscal a cargo 
de la investigación de dar instruc-
ciones a las policías en el marco de 
la investigación penal”, se agrega. 

De visita en Concepción, el fis-
cal Carlos Palma, que indaga lo 
ocurrido con la Operación Hura-
cán, declinó referirse a la carta 
y a las diligencias que lleva en la 
causa.

Narváez sostuvo 
reunión bilateral 
con futura ministra

FOTO:AGENCIA UNO

La ministra de la Secreta-
ría General de Gobierno, 
Paula Narváez, puso énfasis 
en la agenda valórica en la re-
unión bilateral que sostuvo 
con la futura ministra, Ceci-
lia Pérez. 

La vocera de Gobierno se-
ñaló que en el encuentro se 
abordaron aquellos temas 
pendientes del mandato de 
la Presidenta Michelle Ba-
chelet. Es por esto que Narvá-
ez destacó los avances en 
materia de diversidad sexual, 
como el “haber podido in-
gresar el proyecto de matri-
monio igualitario” y la “trami-
tación del proyecto de ley de 
identidad de género”. 

En este sentido, la futura 
ministra Segpres indicó que 
no hay un compromiso en el 
próximo gobierno de Sebas-
tián Piñera para sacarlo ade-
lante y liderar su tramitación. 
Pero, explicó que será tarea 
de los propios parlamentarios 
en el Congreso lograr consen-
sos y generar el “diálogo nece-
sario para poder llevar ade-
lante ese proyecto de ley”. 

Esta cita es parte de las re-
uniones que se están reali-
zando entre los actuales y fu-
turos ministros.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

justo cuando se terminó de legislar la 
actual Ley de Pesca. Campos fue con-
sultado por esta situación a mediados 
de febrero, en donde manifestó que 
ante esto que  “no me voy a referir al 
tema, hasta que alguien del Ministe-
rio Público me contacte para entregar 
mi declaración. Pero acá no hay nada 
ilegal, ni tiene relación alguna con el 
trámite legislativo de la Ley de Pesca”. 
Mientras que el día de ayer negó ha-
ber recibido el documento bancario.

De esta manera, se aclara la li-
mitación que tiene esa secretaría 
de Estado para “impartir instruc-
ciones operativas a las policías 
por parte de este ministerio, 
como funcionarios de la institu-
ción que usted dirige han sosteni-
do en relación a la investigación 
señalada en el párrafo primero 
(Huracán) y la supuesta interven-
ción del Gobierno”. 

“Lo anterior no sólo es falso, 
sino que además exhibe un desco-
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La Universidad de Concepción se quere-
lló en contra de tres sujetos que amenaza-
ron a guardias del recinto el pasado 27 de 
febrero. 

De acuerdo al abogado de la casa de estu-
dios, Enrique Águila, los delincuentes perte-

necen a una banda que intentaba traficar dro-
gas en el campus, en contra de quienes ya han 
ejercido otras acciones penales. 

Desde la UdeC, recalcaron que existe un vi-
deo que avala el actuar de los delincuentes al 
interior del recinto universitario.

Se querellan contra sujetos que amenazaron a guardia UdeC

FOTOGENTILEZA UDEC

Dirigentes de Sename cuestionan la salida 
de jefe técnico de centro de Coronel 

PATRICIO BAEZA FUE DESVINCULADO EL PASADO  LUNES
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 Directivos de la Antrase aseguraron 
que los hechos de violencia en el 
recinto no se solucionarán con su 
salida y aseguraron que las fallas están 
en el nivel central. 

Disconformes con la decisión 
de desvincular del Sename a Pa-
tricio Baeza, ex jefe técnico del 
Centro de Internación Proviso-
ria y Régimen Cerrado (CIP-CRC), 
de Coronel,  se manifestaron Iván 
Arriagada y Raúl Fuentealba, pre-
sidente y secretario de la Asocia-
ción Nacional de Trabajadores 
(Antrase) Bío Bío, ya que asegura-
ron que su salida no va a solucio-
nar los problemas del recinto.  

Ambos trabajan allí: Arriagada 
como educador y Fuentealba 
como coordinador, por lo que ase-
guran conocer la realidad de ese 
centro. “Y hoy se está pasando una 
cuenta, nosotros le hemos plan-
teado a todas las autoridades que 
esto se debe a que los jóvenes se 
han empoderado y por eso hay he-
chos de violencia, pero no son res-
ponsabilidad de una sola perso-
na”, dijo Arriagada.  

El pasado lunes, la directora re-
gional de Sename, Rina Oñate, des-
vinculó a Patricio Baeza, mal eva-
luado en los informes del Departa-
mento de Justicia Juvenil. Filósofo, 
casado con la ex seremi del Traba-
jo, Victoria Fariña, militante comu-
nista, y cuestionado incesantemen-
te por los dirigentes de otras asocia-
ciones, por sus escasas cualidades 
para asumir ese cargo. 

“En base a los informes técnicos 

emanados por el servicio, se ha to-
mado la decisión de poner término 
anticipado al contrato de trabajo 
del jefe técnico del CIP-CRC de Co-
ronel, cuestión que está dentro de 
las facultades de la directora nacio-
nal, pero también queremos dejar 
tranquila a la población porque va-
mos a tomar las medidas necesa-
rias para que el centro siga funcio-
nando en total normalidad”, dijo 
Rina Oñate, directora regional de 
Sename, en el comunicado enviado 
a los medios tras tomar la decisión 
de desvincularlo del servicio.  

Esto, tras diversos informes ema-
nados del Departamento de Justicia 
Juvenil, cuyas representantes visita-
ron el centro en tres ocasiones, tras  
los hechos del 15 de octubre de 
2017, cuando siete adolescentes in-
tentaron agredirse y quitarse la vida 
de distintas formas, en un hecho 
motivado por el ingreso de sicotró-
picos al centro por parte de familia-
res, específicamente benzodiaze-
pinas. Al regresar del hospital, los jó-
venes denunciaron haber sido 
agredidos por personal de Gendar-
mería, con golpes de pies, bastones 
y gas pimienta, hecho que quedó 
constatado en un fallo de la Corte de 
Apelaciones.  

En esos documentos, a los que 
tuvo acceso Diario Concepción,  se 
cuestionó el rol de Baeza, quien era 
director (s) al momento de los he-
chos, Patricio Baeza, quien coordi-

nó la emergencia vía telefónica y 
no concurrió al centro. Además, in-
forman que el profesional “tiene es-
casos conocimientos técnicos res-
pecto a la ley de Responsabilidad 
Penal adolescente y su reglamento”.  

Pero Arriagada aseguró que “la 
sensación de inseguridad que sen-
timos los funcionarios es tremenda. 
Hoy ni Gendarmería ni los funciona-
rios tenemos la fuerza necesaria 
para controlar a los jóvenes. Y nadie 
se preocupa de nuestra integridad”.  

Fuentealba agregó que Baeza no 
tuvo la oportunidad de realizar sus 
descargos antes de ser desvinculado. 
“Él estaba bien evaluado y se le había 
renovado su contrato por todo 2018. 
Entonces, si él era tan malo, ¿por 
qué no lo sacaron antes? El Sename 
no  puede esconder sus responsabi-
lidades en una sola persona”.  

Agregó que la Dirección Regional 
es responsable de no tomar medi-
das disciplinarias contra los jóve-
nes disruptivos, “pero hoy se les 

está entregando herramientas para 
que tengan el absoluto control. Es 
un desorden institucional: han  pa-
sado cuatro directores titulares y 
tres subrogantes. El servicio ha abu-
sado del cuoteo político y eso se ve 
en que no hay un modelo de inter-
vención para los chiquillos”, dijo el 
coordinador.
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Fernando Quiroga Dubournais, 
quien hasta ayer se desempeñaba 
como decano de la Facultad de Cien-
cias de la Salud de la Universidad San 
Sebastián, asumió hoy como vicerrec-
tor de la Sede Concepción de esta 
casa de estudios superiores.  

Entre los desafíos de su gestión, 
mencionó mantener los altos niveles 
de acreditación logrados por las carre-
ras y avanzar para que la totalidad de 
los estudiantes de la sede  curse pro-
gramas acreditados. También se con-
centrará en fortalecer las líneas de 
investigación y ampliar la oferta de 
programas de postgrados, postítulos 
y de la modalidad Advance.  

Fernando Quiroga Dubournais asumió  
como vicerrector de USS Concepción

ción Universitaria. Ingresó a la USS 
como director de la carrera de Ki-
nesiología en 1999, luego ejerció la 
dirección de Escuela y en el 2007 
asumió la decanatura de la Facul-
tad de Ciencias de la Salud. 

En tanto, Sergio Castro Alfaro, 
quien se desempeñó como vicerrec-
tor de la Sede Concepción hasta ayer, 
fue designado decano de la Facultad 
de Odontología, cargo que cumplió 
por trece años antes de asumir la di-
rección de la sede. Como decana (i) de 
la Facultad de Ciencias de la Salud fue 
nombrada Karina Martínez Bor-
geaud, quien se desempeñaba como 
secretaria académica de la Facultad.

FOTOGENTILEZA USS

El vicerrector Quiroga planteó que 
otra de sus preocupaciones será invo-
lucrarse con la comunidad con el ob-
jetivo de contribuir al desarrollo de la 
Región. “Recibo a la Sede Concepción 
con el entusiasmo y compromiso de 
siempre y con la idea de asumir desa-
fíos que puedan aportar al desarrollo 
de la universidad y de toda la Región”. 

El nuevo vicerrector, con una di-
latada trayectoria académica al in-
terior de la institución, es kinesió-
logo de la Universidad de Concep-
ción, magíster en Dirección 
General de Empresas del Institute 
for Executive Development IEDE y 
ha cursado diplomados en Educa-
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Bío Bío lideró transacciones 
por Chile Compra en 2017

AUMENTÓ UN 55% LOS MONTOS TRANZADOS RESPECTO A 2016, CON US$1.387 MILLONES

Durante el año 2017, en la Región 
del Bío Bío se transaron 893 mil millo-
nes de pesos (1.387 millones de dóla-
res) a través de ChileCompra, ubicán-
dose en el primer lugar por montos, 
esto sin considerar la Región Metro-
politana (Ver gráfico central). 

A nivel país, las transacciones de los 
organismos públicos (servicios, mi-
nisterios, hospitales, municipios, 
FF.AA. y otros) a través de la platafor-
ma www.mercadopublico.cl supera-
ron los 12.229 millones de dólares 
($7.896.189.293.392), lo que implica 
un crecimiento del 20,2% respecto al 
año 2016. 

El volumen de transacciones de Bío 
Bío en el año que acaba de terminar, 
implicó un crecimiento de 55% en 
términos reales (medido en UF), ya 
que en 2016 transó 575.988 millones 
de pesos (852 millones de dólares), in-
formó a Diario Concepción, la direc-
tora nacional de ChileCompra, Trini-
dad Inostroza. 

“Se trata de la segunda región que 
registra un mayor crecimiento en el 
país”, destacó. 
 
Por tipo de empresa 

Por su parte, las Mipymes suman 
412.940 millones de pesos (US$ 637 
millones) en ventas a través del mer-
cado público en la Región, lo que co-
rresponde al 47,3% de los montos  to-
tales tranzados. En todo el país las 
Mipymes alcanzaron en el periodo un 
59,3%, cifra que es equivalente a casi 
4 veces la participación de este seg-
mento en la economía nacional (15%), 
y que asciende a 4,7 millones de millo-
nes de pesos (ver gráfico inferior). 

 
¿Quién compró más? 

Los organismos públicos con más 
compras en el periodo fueron el Servi-
cio de Salud Ñuble ($162.131.900.863), 
el Servicio de Salud Talcahuano 
($128.295.478.857), y el Hospital Guiller-
mo Grant Benavente ($57.571.196.531). 

Las órdenes de compra de mayo-
res montos en la Región correspon-
den al Servicio de Salud Ñuble por la 
diseño y construcción del nuevo 
Hospital Provincial de Ñuble por 
154.594 millones de pesos; del Servi-
cio de Salud Talcahuano por la nor-
malización tercera etapa y final del 
Hospital Las Higueras por 111.934 
millones de pesos; y a la Dirección de 
Arquitectura – MOP por la contrata-
ción de obra del centro cumplimien-
to penitenciario por 26.547 millo-
nes de pesos. 

Dentro de las compras significati-
vas en la Región, detalló la directora 
nacional, también se cuenta la cons-

Segunda, tras la Metropolitana, en la zona destacó en ventas el segmento 
Mipyme, que concentró el 47% de las operaciones a través de portal público. 

trucción del sistema de alcantarilla-
do para la localidad de Villa Coihue 
efectuado por la Municipalidad de 
Negrete (3.756 millones de pesos), la 
reposición del estadio municipal por 
parte de la Municipalidad de Coi-
hueco (1.913 millones de pesos) y la 
reposición de la Hospedería del Ho-
gar de Cristo Ñuble, efectuada por la 
Municipalidad de Chillán con fondos 
del gobierno regional por 1.409 millo-
nes de pesos. 

Asimismo, los rubros más reque-
ridos en la Región fueron Servicios 
de Construcción y Mantenimiento 
(US$ 516.004.665), Equipo, Acceso-
rios y Suministros Médicos (US$ 
90.368.627) y salud, servicios sanita-
rios y alimentación (US$ 57.188.021). 

 
Desafíos 2018 

La directora de ChileCompra Tri-
nidad Inostroza  indicó que “una de 
las prioridades del 2018 es alcanzar 
mayores niveles de eficiencia y aho-
rro en las compras públicas, gracias 
a la instalación del nuevo modelo de 
compras colaborativas, en particular 

con la realización de compras con-
juntas y centralizadas que permiten 
alto niveles de ahorro de recursos. 
También queremos fomentar aún 
más el pago oportuno a los provee-
dores del Estado, que afecta princi-
palmente a los proveedores de me-
nor tamaño. Y por último queremos 
seguir simplificando los procesos y 
reduciendo la burocracia a través de 
la implementación del nuevo formu-
lario de licitaciones 100% electróni-
cas a todos los organismos públicos 
en abril de 2018”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

PARTICIPACIÓN MIPYME SOBRE MONTOS TRANZADOS

FUENTE: CHILECOMPRA GUILLERMO URIBE R. • DIARIO CONCEPCIÓN

PARTICIPACIÓN POR 
TAMAÑO DE EMPRESA 2017

70%
del sistema son licitaciones simplifica-
das y que este año se busca agilizar con 
formulario simple y firma electrónica.

TRANSACCIONES REALIZADAS POR REGIÓN 2017
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mos a los ex seremis de Ha-
cienda y Economía de Se-
bastián Piñera y los actuales 
de la administración Bache-
let que analizaran las priori-
dades definidas. 

E s p e r a m o s  
hasta el cierre de 
la edición las 
respuestas del 
seremi de 
Economía.

-¿Está de acuerdo con la 
priorización del futuro mi-
nistro? 

- Yo diría que en general lo 
que indica el ministro va en la 
línea de lo que el país necesi-
ta, además de lo que el país 
solicita. 

Crecimiento es lo que siem-
pre importa en un gobierno o 
administración, todo lo que 
va a beneficios de un país se 
financia con el crecimiento 
que el mismo país tiene, esto 
es igual que una familia, ella 
obtiene beneficios, en la me-
dida que ésta tiene crecimien-
tos vía aumento de ingresos, 
una mejor gestión de trabajo, 
una mayor eficiencia en el 
control de los gastos, una ma-
yor inversión, un nivel de en-
deudamiento que permita 
crecer de manera ordenada y 
sin sobresaltos, a diferencia 
de lo que está ocurriendo hoy 
día, los países crecen cuando 
existe una visión responsa-
ble de lo que se puede hacer 
o no hacer. 

La recuperación de la soli-
dez fiscal, es un mensaje a los 
empresarios y a las personas 
que quieren emprender, men-
saje que les está diciendo que 
pueden invertir y que no se 
van a encontrar con sorpresas 
que podrían afectar su postu-
ra de riesgo que algún mo-
mento asumieron. La solidez 
además muestra que existe un 
estado ordenado y que traba-
ja de manera segura para que 
las personas que participan 
en estos crecimientos pueden 
estar claros en lo que indican 
los guarismos de la economía. 

Las pensiones, es algo que 
pide la sociedad chilena, y es 
algo que se debe mejorar y 
los caminos siempre han es-
tado, por ejemplo, aumentar 
la cotización personal de 
un 10% a un 15%, aumentar 
la edad de jubilación, si-
guiendo la tendencia de los 
países desarrollados, gene-
rar incentivos para que 
las personas que 
ganan por hono-
rarios efectiva-
mente coticen 
y no pasen el 
problema de 
las pensio-
nes a las 
g e n e r a -
c i o n e s  
que vie-
nen, esta-
blecer in-
c entiv o s 
claros a las 
e m p r e s a s  
para aumen-

tar las cotizaciones de las per-
sonas que trabajan en ellas y 
no puedo dejar pasar la oportu-
nidad para indicar que las AFP 
nunca hicieron un acercamien-
to real a la sociedad para expli-
car lo que significaba este siste-
ma de ahorro personal.- 

Yo agrego a lo que indica el 
Ministro un aumento real de in-
versión a lo que es la innovación 
y pasemos a porcentajes de paí-
ses desarrollados, es decir de un 
0,4% del PIB, que es hoy, a un 3% 
al menos del PIB.- 

-¿Cuáles debieran ser las 
prioridades del futuro minis-
tro para Bío Bío? 

-Las prioridades son las que 
indica el Ministro, y debemos 
generar una mayor condición 
de inversión, sólo vemos una in-
versión fuerte en el sector de la 
madera, que son alrededor de 
2.000 millones de dólares. 

Vuelvo a insistir en la inver-
sión en innovación, es decir lle-
gar a un 3% del PIB como inver-
sión y sería muy bueno conocer 
cuáles son los ratios reales de la 
Región, ya que en líneas gene-
rales los números que conoce-
mos son a nivel nacional y eso 
hace que las decisiones de ne-
gocio muchas veces sean más 
difíciles de tomar. 

-¿Cuál debiera ser el perfil 
del futuro seremi de Hacien-
da en la Región?  

-Debe ser una persona de la 
Región o que conozca muy bien 
la Región, con conocimiento 
de economía, saber de la exis-
tencia de diferentes actores lo-
cales en el mundo de los nego-
cios, que tenga una capacidad 
de gestión en cuanto a agluti-
nar estos actores, mucha ca-
pacidad de escuchar, mucha 

capacidad de arti-
cular las accio-
nes que se de-

finan para 
hacer en la 
Región.-

Seremis de Bachelet y Piñera analizan 
ejes definidos por Larraín en Hacienda 

CRECIMIENTO, RECUPERAR LA SOLIDEZ FISCAL, LAS PENSIONES Y EMPLEOS DE MEJOR CALIDAD

Además hablaron del perfil que debieran 
tener los próximos personeros de Hacienda y 
Economía del Bío Bío.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

- ¿Está de acuerdo con 
la priorización del futuro 
ministro de Hacienda Fe-
lipe Larraín? 

- Crecimiento: Sí, estoy de 
acuerdo que es una priori-
dad, pero creo que debe preo-
cuparse de las inversiones en 
productividad, porque el cre-
cimiento para el 2018 y 2019 
de acuerdo a las proyeccio-
nes del Banco Central y eco-
nomistas están ya asegura-
das por la recuperación del 
ciclo económico, por esto 
creo importante en conti-
nuar y priorizar la inversión 
en Infraestructura y desarro-
llo tecnológico, en educa-
ción, Modernización del Es-
tado  y Mejorar la competen-
cia en los mercados, todos 
temas que permitan produ-
cir y exportar con mayor efi-
ciencia y con niveles crecien-
tes de valor agregado.  

Recuperación Fiscal: Sí es 
un tema, debería continuar 
con el programa delineado 
que permite ir reduciendo el 
déficit efectivo y estructural, 
por este camino  llegar a ba-
lance  en el ciclo económico, 
la velocidad que esto ocurra 
dependerá de la dinámica que 
el futuro  Presidente quiera 
imprimirle y de las condicio-
nes económicas  nacionales e 
internacionales. 

P e n s i o n e s : 
Esto es un tema 
muy solicitado 
por la pobla-
ción, es necesa-
rio avanzar en 
una Reforma de 
Pension e s 
e n  
f o r -

Juan Antonio Señor, actual 
seremi de Hacienda.

ma urgente, para lo cual hay un 
proyecto en el parlamento que 
envió este Gobierno, creo que 
debería priorizarse su discu-
sión, de forma de solucionar 
las bajas pensiones actuales y 
futuras, sin generar un mayor 
gasto fiscal  para las pensiones 
contributivas y dejando el gas-
to fiscal para mejorar las pen-
siones básicas. 

- ¿Prioridades para Bío 
Bío? 

- Creo que siendo esta Re-
gión eminentemente exporta-
dora y donde el 60% del PIB 
está representado por el Co-
mercio Exterior,   debería prio-
rizar la inversión en conectivi-
dad y redes logísticas y, tam-
bién, encauzar  todo el acervo 
de conocimientos que pueden 
aportar la importante canti-
dad de universidades,  al desa-
rrollo de tecnologías y de inno-
vación que sean aplicables al 
ámbito productivo, agregan-
do valor  y eficiencia a nuestras 
exportaciones. 

- ¿Cuál debería ser el per-
fil de los  nuevos Seremis de 
Hacienda y Economía?: Creo 
que deben ser personas con 
una sólida  base técnica,   que 
cumpla con los requisitos del 
cargo , pero que a la vez tengan 
habilidades que permitan rela-
cionarse con el sector priva-

do, escuchando, consen-
suando y liderando las  
ideas  y proyectos que 
están en desarrollo y  los 
priorizados por la nue-
va administración,  de 
forma podamos seguir 

avanzando   en el 
desarro-

llo de la 
Región. 

Claudio Lapostol,  
ex seremi de Economía  
y actual académico.

-¿Está de acuerdo con la 
priorización del futuro mi-
nistro Felipe Larraín? 

- Comparto plenamente su 
punto respecto de lo funda-
mental que es, hoy día, el 
crear las condiciones para au-
mentar el crecimiento de la 
economía, fortalecer las fi-
nanzas  públicas y trabajar el 
tema de las pensiones, ya que 
aumentar el crecimiento a 
través de una mayor inver-
sión que, a su vez, viene 
acompañada de una mayor 
actividad es fundamental 
para mejorar el empleo y la 
calidad de vida de las perso-
nas y en segunda instancia el 
crecimiento a permitir recu-
perar las arcas fiscales, hay 
que recordar que en los últi-
mos años la deuda fiscal  ha 
crecido cerca de un 23% del 
Producto Interno Bruto con 
casi US$61 millones,  enton-
ces eso hay que pagarlo y el 
país para recaudar  necesita 
tener mayor actividad cosa 
que se le olvidó lamentable-
mente durante 4 años. En-
tonces me parecen priorida-
des muy acertadas las del mi-
nistro. El Estado tiene que 
recaudar más y para eso no 
tiene que subir las tasas como 
lo hizo la nueva mayoría sino 
que pasa por aumentar la ac-
tividad privada. 

-¿Cuáles debieran ser las 
prioridades del futuro mi-
nistro para Bío Bío? 

- Fortalecer el comercio ex-
terior y aquí había un proyec-
to desde el  2010 para facilitar 
el comercio internacional a 
través de plataformas  donde 
la movilización de servicios 
públicos como aduanas parti-

cularmente más la integra-
ción de herramientas tecnoló-
gicas van a permitir que los 
puertos de la Región y la acti-
vidad industrial puedan salir 
con más facilidades al exte-
rior y esto se extiende en bene-
ficios que se pueden generar 
para la séptima y novena re-
gión. Hay que agregar a esto la 
posibilidad de ajustar un poco 
la reforma tributaria o mejo-
rarla para hacerla más senci-
lla para poder entender mejor 
el sistema y pagar los impues-
tos que correspondan. 

-¿Cuál debiera ser el per-
fil del futuro seremi de Ha-
cienda en la Región?  

- Lo que espero del perfil de 
los próximos seremis de ha-
cienda y Economía es que 
cuenten con capacidad de 
mucho diálogo y relaciones 
en el mundo académico y em-
presarial y con llegada en las 
comunidades para poder ex-
plicar las políticas del apara-
to estatal y  facilitar este pro-
ceso de facilitar los procesos 
de la industria local.  En cuan-
to al seremi de economía debe 
ser una persona con gran ca-
pacidad para conectarse con 
el sector productivo, particu-
larmente con el mundo de la 
pesca, las Pymes y crear con-
diciones para resaltar una ali-
caída industria regional que 
hay que fortalecer y en este 
sentido ambos seremis ten-
drán que ser un  aporte en es-
tos aspectos porque debe ser 
gente calificada con forma-
ción técnica, con experiencia 
y muy arraigada a la Región. 
Además es altamente proba-
ble que sean bi seremis de Ñu-
ble y Bío Bío.

Cristian Muñoz,  
ex seremi de Hacienda

El futuro ministro de Ha-
cienda Felipe Larraín defi-
nió entre sus prioridades el 
que Chile vuelva a crecer 
con todo su potencial, re-
cuperar la solidez fiscal y 
las pensiones. 

Adicionalmente, destacó 
el bajar los “empleos calle” y 
reemplazarlos por empleos 
asalariados, con contratos 
y cotizaciones sociales. 

Ante lo anterior solicita-

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl
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Los invitados nacionales que 
dirán presente en esta edición

UNA PARRILLA VARIADA Y CON NOMBRES PARA TODOS LOS GUSTOS
Como ha sido la tónica en sus 

tres versiones anteriores, el festival 
REC, Rock en Conce nuevamente 
tendrá una fuerte presencia de can-
tantes y grupos nacionales. Diez 
en total serán los que dirán presen-
te en esta cuarta edición. 

Mañana, aparte de López y 
Como Asesinar a Felipes (ver re-
cuadros), se presentarán Javiera 
Mena, Sinergia y Ases Falsos. 
Mientras la primera  llegará de la 
mano de su más reciente single 
“Dentro de ti”, los segundos trae-
rán una puesta en escena dinámi-
ca y un repertorio de clásicos y 
sorpresas, incluyendo el material 
de su más reciente producción “La 
hora de la verdad”. Por su parte, 
Ases promete repasar lo más des-
tacado de su trayectoria, que se 
inició en 2011 tras la refundación 
de Fother Muckers.  

El domingo, los primeros en sa-
lir a escena serán Kuervos del Sur. 
El grupo curicano tuvo su gran ex-
plosión en 2016 gracias a su álbum 
“El vuelo del Pillán”, ganador del 
Premio Pulsar y elegido el mejor 
disco chileno de ese año por Radio 
Futuro. Dicho éxito coincidió con 
su paso por Lollapalooza, escena-
rio que volverán a pisar el 2018. 

Luego, vendrá el turno de Los Mi-
serables, cuya actuación coincide 
con una etapa de celebraciones por 
sus 25 años de carrera, la cual inclu-
ye 18 producciones. Lanza Inter-
nacional tomará la posta de intér-
pretes nacionales a continuación, 
proyecto liderado por los hermanos 
Mauricio y Francisco Durán, que se 
caracteriza por un sonido energé-
tico y exploratorio. 

Camila Moreno, una de las voces 
más auténticas e imponentes de la 
nueva generación de cantautores 
chilenos, y Pedropiedra, que repa-
sará una discografía que cuenta 
con trabajos como “Emanuel”, 
“Cripta y vida” y “Ocho”, serán los úl-
timos nacionales en presentarse en 
la jornada de cierre de la cuarta 
versión del festival. 

FOTO:AGENCIA UNO

Diez serán los exponentes en esta cuarta versión del REC, que parte mañana 
en el Parque Bicentenario. Pedropiedra, Javiera Mena, López, Como Asesinar a 
Felipes y Kuervos del Sur son algunos de los que estarán en la cita. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Con nueva formación  
y altas expectativas 

Mañana, uno de los atractivos en cuan-
to a exponentes nacionales será López, 
banda encabezada por los hermanos Álva-
ro y Gonzalo. Según indicó el primero, vie-
nen con muchas ganas de mostrar su tra-
bajo al público penquista.  

“Me ha tocado estar varias veces en el 
REC, y cada participación ha tenido un 
significado, un tinte especial. Estuve en 
el primero, después hice el programa  para 
Canal 13 Cable que se llamaba REC y era 
sobre la historia de la música penquista. 
Ahora volvemos a mostrar nuestras can-
ciones, y estamos expectantes de lo que 
pueda pasar. Cambiamos dos integran-
tes, Martín Benavides que estaba en los 
teclados se fue, lo mismo que el bateris-
ta. Entonces, estamos sonando diferen-
tes, e incluso los temas que ya hemos 
mostrado en Conce tienen otro formato, más 
guitarrero si se quiere. Además, tendremos 
temas nuevos”, dijo. 

Del festival en general, comentó que 
“afortunadamente, el REC se ha podido 
seguir realizando, y la cantera de música 

penquista no se ha agotado. Eso también 
habla de la cantidad de buenos músicos 
que hay en Conce, lo que está muy bien. 
Además, creo que para los penquistas ha 
sido un aprendizaje el poder ver este even-
to hecho por nosotros para nosotros”.

FOTO:GENTILEZA REC

Celebrando una década 
de trayectoria musical

Como Asesinar a Felipes aparece entre 
los shows más esperados del festival. DJ 
Spacio, uno de sus integrantes, contó 
que “sabemos que podría ser el segun-
do festival más grande de rock después 
de Lollapalooza, pero al ser gratuito tie-
ne otro carácter. Permite que llegue gen-
te de diferentes tendencias, y es impor-
tante darse a conocer a un público más 
amplio. Es súper bueno para mostrar 
nuestra nueva formación y material”. 

Sobre el show, indicó que “el año pasa-
do, para celebrar nuestros 10 años, hici-
mos una tocata donde invitamos a varios 
amigos que nos han colaborado en el 
tiempo. Ahora haremos algo parecido a 
aquella vez. Estará Billy Gould, que es el 
bajista de Faith No More, también Matiah 
Chinaski y Gabo Paillao, antiguo tecla-
dista que nos estará apoyando igual”. 

 De su relación con Gould, contó que 
“cuando hicimos el segundo disco, hace 
como 8 años, se lo enviamos. Lo escu-
chó, le gustó y se puso en contacto para 
trabajar con nosotros”.

FOTO:GENTILEZA REC / IGNACIO GALVEZ
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Autoridades dan visto 
bueno a escenario de REC

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

A un día del festival musical gratui-
to más importante y grande del año en 
el país, autoridades involucradas en 
su organización realizaron una visita 
inspectiva de su escenario, desplegado 
a lo largo del Parque Bicentenario.  

REC Rock en Conce tiene todo listo 
para llevar adelante su cuarta edición 
este fin de semana, con un cartel que 
contempla a bandas locales, naciona-
les e internacionales.  

“Tenemos un montaje instalado, con 
un escenario listo, se están realizando 
las pruebas de sonido con la debida an-
ticipación. Hay algunas innovaciones 
de carácter técnico, las cuales permi-
tirán extender la calidad de la música 
para que llegue con mayor nitidez y fi-
delidad al público que se encuentre 
más retirado del escenario, aprendiza-
je de las versiones anteriores”, comen-
tó Rodrigo Díaz, intendente regional. 

La principal autoridad del Bío Bío se 
explayó respecto a algunas de las me-
didas de seguridad que tendrá REC 
2018. “Se han tomado todas las provi-
dencias respectivas, se suspenderá el 
tránsito de las calles aledañas al Par-
que Bicentenario. Carabineros, PDI y 
guardias privados. Y al igual que en 
años anteriores, se aplicarán proto-
colos de seguridad para dar plena ga-
rantía y tranquilidad a quienes acudan 
a esta gran cita musical abierta a todo 
el mundo. Además, tenemos un apor-
te de Clínica Sanatorio Alemán, que 
pondrá ambulancias en el caso que 
pudiéramos tener una persona con 
alguna afección de salud”, dijo.  

En cuanto a los residuos que queden 
post conciertos, Díaz detalló que “he-

mos vuelta hacer sociedad con la Cor-
poración El Árbol, que junto a organi-
zaciones de recicladores del Gran 
Concepción se encargarán de retirar 
aquello que sea reutilizable”.  

Respecto a las expectativas y pro-
yecciones de audiencia que tendría el 
festival, el intendente señaló que “es-
peramos que vengan por jornada al-
rededor de 50 mil personas, las cuales 
circularán y vendrán acorde a la parri-
lla programática que se vaya exten-
diendo durante el día”. 

Por último, consultado sobre la con-
tinuidad del festival para los años si-
guientes, la autoridad acotó que “le se-
ñalé al próximo intendente -Jorge 
Ulloa- que este es un producto muy 
querido por la gente, una marca pro-
piedad del Gobierno Regional, inmer-
so dentro de la estrategia de desarro-
llo regional, en la línea de creación de 
valor orientado al turismo “.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

DURANTE LA JORNADA DE AYER 

Encabezadas por el intendente Rodrigo Díaz, realizaron un 
recorrido por la estructura en el Parque Bicentenario.  

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl
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Exposición: “Rock en Conce - REC 
en sus tres versiones” 

En la exposición fotográfica de Antonio 
Garrido se muestran los mejores momentos 
de REC: Rock en Conce; destacándose la 
presencia del público y los grupos musica-
les que asistieron a estos eventos. El traba-
jo gráfico se encuentra en el hall central del 
Mall Mirador Bío Bío. 

ANTONIO 
GARRIDO.

ANTONIO GARRIDO, 
Paola Nuñez, Marcia 
Orellana y Rodrigo Díaz.

VICTORIA VALENCIA,  
Rodrigo Basauri y Verónica Riveros.

Cine de fin  
de semana

Como panorama familiar de fin de sema-
na, el cine siempre es una buena opción. 
Con películas como Cincuenta Sombras Li-
beradas, La Forma del Agua y Pantera Ne-
gra, las salas se repletan de quienes desean 
disfrutar de una tarde entretenida.

ANA ACUÑA e Issa Hasbún. PI-SHAN LAI y Nicolás Pérez.

RODRIGO y 
Magdalena 
Torres, junto 
a Yvy 
Sanhueza.

MARIELA 
GUZMÁN y 

Gustavo 
Becar. JAIME, IGNACIO y Martina Aravena, junto a Carolina Araneda.

ANA MARÍA 
RAMÍREZ y 
Constanza 
Echeverría

JAVIER GONZÁLEZ,  
Francisco Toro y Ramón Avila.

VÍCTOR 
SAAVEDRA, 

Jorge 
Fuentealba y 

Thomás 
Klischies.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl
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Ya comenzó la venta de entradas para la 
Noche Aurinegra entre Fernández Vial y Co-
lón de Santa Fe, este 10 de marzo. Los precios 
parten desde los 5 mil pesos en galería hasta 
los 18 mil para la zona de palco, que incluye un 
coctel. Los puntos de venta son la sede del club, 

ubicada en San Martín 623, librería Topo 
Giggio (Vega Monumental) y on line a través 
del sistema ticketplus. 

También fue confirmado el delantero Cris-
tián Retamal, de 25 años, y con pasos por Li-
nares, Malleco, Ñublense y Rangers.

Venta de entradas para ver a Vial contra Colón

FOTO. ARCHIVO

marcó la UdeC en estos 6 
primeros partidos. El único 
tanto lo consiguió el defensa 
Guillermo Pacheco.

gol
1

El cuadro auricielo visitará a 
Unión Española, desde las 
20.30 horas, en el recinto 
capitalino. 

Mañana en 
Santa Laura

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

El inicio de torneo ha generado 
preocupación y, sobre todo, asom-
bro. “Sabemos la calidad de nues-
tro plantel y cuesta entender por 
qué nos ha costado tanto que sal-
gan las cosas”, comentó el volante 
Jean Meneses. Universidad de Con-
cepción cierra la tabla de posicio-
nes con apenas 2 puntos y mañana 
tiene la posibilidad de levantar ca-
beza ante un rival que asoma como 
durísimo: la Unión Española de Pa-
lermo, en Santa Laura. 

La fecha pasada, el Campanil 
cayó 0-3 en el clásico contra Hua-
chipato. Otra vez se quedaron sin 
marcar pese a alinear cuatro vo-
lantes de marcada vocación ofen-
siva (sin un contención nato) y dos 
delanteros. Meneses, titular ante 
el acero, apuntó que “en algún mo-
mento tienen que salir los goles y 

(un triunfo y 3 empates) y, por otra 
parte, tiene una de las defensas más 
vulneradas del campeonato, con 8 
tantos encajados. Además, viene 
de registrar un increíble empate 
con Curicó luego de ir 4-1 arriba en 
el marcador, con tres anotaciones 
de Tobías Figueroa. 

La UdeC sólo registra un gol y 
fue en el 1-1 con Temuco, obra de 
Guillermo Pacheco. 

Los últimos choques entre am-
bos fueron en diciembre del año 
pasado, cuando los dos equipos pe-
leaban por un cupo en Copa Liber-
tadores. Los penquistas ganaron 
1-0 y 2-1 (con groseros errores de 
Diego “Mono” Sánchez) y así logra-
ron el boleto para medir fuerzas 
con Vasco da Gama.

FOTO:ARCHIVO

con lo que ve de su equipo”. 
En el horizonte está Unión Es-

pañola y luego Colo Colo, dos par-
tidos complicadísimos, aunque Me-
neses sostiene que “ningún encuen-
tro ha sido fácil y ninguno lo va a ser. 
No hay partidos más complicados 
que otros y más cuando estás allá 
abajo y ante cada rival tienes que 
entrar pensando en recuperar el 
terreno perdido. Unión es un equi-
po difícil, pero nosotros tenemos 
que entrar a ser protagonistas des-
de el primer minuto y sumar pun-
tos luego para escalar  en la tabla. 
No armamos este equipo para pe-
lear por no ser últimos”. 

 
Goles y sequía 

Unión Española es uno de los 
equipos más goleadores del torneo, 
con 9 conquistas en 4 fechas, mis-
mo registro que Huachipato. El 
equipo de Palermo marcha invicto 

los resultados. No hemos podido 
ganar, nos cuesta anotar, queda-
mos fuera de la Copa Libertado-
res... Arrancamos pésimo, qué otra 
cosa podemos decir. Ahora tene-
mos que demostrar que hay un 
cambio porque esto sólo se revier-
te trabajando y en la semana hemos 
trabajado durísimo. Nadie quiere 
ser el último de la tabla”. 

 
Críticas al DT 

Imposible obviar las duras crí-
ticas al técnico Francisco Bozán 
a través de redes sociales. Mene-
ses afirmó que “como jugador, 
siempre trato de evitar que esas 
cosas me afecten. Uno está muy 
expuesto y siempre habrá comen-
tarios para bien y para mal y no 
puedes vivir de eso. ¿Te imaginas 
si fuera así? Sí, tenemos claro que 
hay que salir de esta situación 
para que el hincha esté conforme 

UDEC TRABAJA FUERTE PARA SALIR DEL ÚLTIMO LUGAR DE LA TABLA

“Arrancamos pésimo y tenemos 
que demostrar que hay un cambio” 
Jean Meneses reflejó la dura autocrítica del camarín auricielo luego de este inicio sin triunfos, y 
aseguró que ante Unión Española se verá un Campanil protagonista desde el primer minuto.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl
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CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
EXTRACTO 
En causa Rol  Nº V-234-2017, 
Segundo Juzgado Civil Concepción, 
sobre consignación valor 
expropiación, se expropió por 
Decreto N° 1585 de 17 de 
Noviembre de 2017, para ejecución 
obra MEJORAMIENTO RUTA P-
721; P-722 SECTOR TIRUA – 
LONCOTRIPAY – LOS MAQUIS, 
COMUNA DE TIRUA, VIII REGIÓN 
DEL BÍO BÍO. El lote se encuentra 
ubicado, en la Comuna de TIRUA, 
Provincia de Arauco, VIII Región del 
Bío Bío, FORESTAL MININCO S.A., 
Lote Nº 125, rol de avalúo 525-
122 de 3.430 M2, suma consignada 
$4.155.629.- Fisco solicitó toma 
posesión material  del lote 
expropiado. Tribunal ordenó 
notif icación por avisos al  
expropiado, para fines art. 21 D.L. 
2.186. La Secretaria. 
 
EXTRACTO 
En causa Rol  Nº V-236-2017, 
Segundo Juzgado Civil Concepción, 
sobre consignación valor 
expropiación, se expropió por 
Decreto N° 1551 de 17 de 
Noviembre de 2017, para ejecución 
obra MEJORAMIENTO RUTA P-

721; P-722 SECTOR TIRUA – 
LONCOTRIPAY – LOS MAQUIS, 
COMUNA DE TIRUA, VIII REGIÓN 
DEL BÍO BÍO. El lote se encuentra 
ubicado, en la Comuna de TIRUA, 
Provincia de Arauco, VIII Región del 
Bío Bío, SEPULVEDA SANTELICES 
MAURICIO RA, Lote Nº 26, rol de 
avalúo 525-16  de 185 M2, suma 
consignada $1.312.569.- Fisco 
solicitó toma posesión material 
del lote expropiado. Tribunal ordenó 
notif icación por avisos al  
expropiado, para fines art. 21 D.L. 
2.186. La Secretaria. 
 
EXTRACTO 
En causa Rol  Nº V-237-2017, 
Segundo Juzgado Civi l  
Concepción, sobre consignación 
valor expropiación, se expropió 
por Decreto N° 1390 de 3 de 
Noviembre de 2017, para 
ejecución obra MEJORAMIENTO 
RUTA P-721; P-722 SECTOR TIRUA 
– LONCOTRIPAY – LOS MAQUIS, 
COMUNA DE TIRUA, VIII REGIÓN 
DEL BÍO BÍO. El lote se encuentra 
ubicado, en la Comuna de TIRUA, 
Provincia de Arauco, VIII Región 
del Bío Bío, GUTIERREZ CARRILLO 
EMILIO, Lote Nº 119, rol de avalúo 

525-119  de 720 M2, suma 
consignada $1.607.444.- Fisco 
solicitó toma posesión material del 
lote expropiado. Tribunal ordenó 
notif icación por avisos al  
expropiado, para fines art. 21 D.L. 
2.186. La Secretaria. 
 
EXTRACTO 
En causa Rol  Nº V-235-2017, 
Segundo Juzgado Civi l  
Concepción, sobre consignación 
valor expropiación, se expropió 
por Decreto N° 1551 de 17 de 
Noviembre de 2017, para 
ejecución obra MEJORAMIENTO 
RUTA P-721; P-722 SECTOR TIRUA 
– LONCOTRIPAY – LOS MAQUIS, 
COMUNA DE TIRUA, VIII REGIÓN 
DEL BÍO BÍO. El lote se encuentra 
ubicado, en la Comuna de TIRUA, 
Provincia de Arauco, VIII Región 
del Bío Bío, SEPULVEDA 
SANTELICES MAURICIO RA, Lote 
Nº 31, rol de avalúo 525-16  de 
391 M2, suma consignada 
$661.401.- Fisco solicitó toma 
posesión material del lote 
expropiado. Tribunal ordenó 
notif icación por avisos al  
expropiado, para fines art. 21 
D.L. 2.186. La Secretaria.

Una oportunidad para 
que los amantes de esta dis-
ciplina muestren todas sus 
habilidades, en una gran 
instancia. Mañana, desde 
las 17 horas en el skatepark 
del Parque Ecuador, se lle-
vará a cabo Rey de Reyes 
on Tour presentado por 
Monster Energy, Citroën y 
DC Shoes. 

La cita forma parte del ca-
lendario clasificatorio para 
la final nacional, que se lle-
vará a cabo el 7 de abril en 
Santiago. Allí, se enfrenta-
rán los mejores competido-
res de cada región y otros de 
distintos países de Sudamé-
rica, que optarán a un pre-
mio de US$ 20.000 a repartir. 

Un jurado de primera será 
el encargado de definir a los 
mejores exponentes loca-
les, pues estará encabeza-
do por los skaters profesio-
nales Stavros Razis, Chris-
tian Elizondo y Juan Carlos 
Aliste, que recorren el país 
en una casa rodante para 
ser parte de cada una de las 
jornadas clasificatorias. 

“Para nosotros es súper 
importante estar presente 
en todo Chile con este cam-
peonato, porque la idea es 
fomentar el deporte en los 
jóvenes de hoy. Concepción 
en particular es una ciudad 
muy importante, ya que nos 
hemos dado cuenta que 
existen muchos fanáticos y 

seguidores de esta discipli-
na. Esperamos que puedan 
asistir el máximo de chicos 
al skatepark de Concep-
ción”, señaló Elizondo. 

Stavros Razis indicó que 
“para nosotros es una opor-
tunidad de mostrar nues-
tro trabajo y que nos sor-
prendan los nuevos talen-
tos. Es un espectáculo, un 
panorama para toda la fa-
milia y quienes practican 
este deporte, que ahora 
también es olímpico”. 

Quienes quieran partici-
par podrán inscribirse en el 
mismo lugar el día del even-
to. Mayor información del 
campeonato en la página 
www.reydereyes.cl.

 FOTO:REY DE REYES ON TOUR

 Hoy se dará inicio en la 
ciudad  Birmingham, Ingla-
terra, el  Campeonato Mun-
dial de Atletismo Bajo Te-
cho 2018, evento donde Chi-
le tendrá una exclusiva 
representante. 

Se trata de la velocista Isi-
dora Jiménez, quien esta ma-
ñana participará en los heats 
clasificatorios de la prueba 
de 60 metros planos. A partir 
de las 07:35 horas (horario 
chileno), la penquista inten-
tará confirmar su notable 
irrupción en la distancia, 
donde hace algunas semanas 
consiguió romper el récord 
chileno en el FPA de Brasil, 
con una marca de 7,38 segun-
dos, dejando atrás los 7,44 
que ostentaba, desde 2010, 

Daniela Pavez. 
Logro que tuvo un mérito 

aún mayor, ya que fue la pri-
mera vez que la deportista 
disputaba la prueba en un tor-
neo de carácter oficial. Y que 
confirmó posteriormente en 
otro torneo en pistas brasile-
ñas, donde bajó una vez más 
la marca para llevarla a 7,29 
segundos, consiguiendo de 
paso   su clasificación al Mun-
dial Indoor de Inglaterra. 

Si Isidora Jiménez logra co-
locar su nombre en las semi-
finales, volverá a la pista du-
rante esta misma jornada, a 
partir  de las 15:50 horas para 
buscar un cupo en la lucha 
por las medallas.  

La gran final también se 
correrá hoy, a las 18:38 horas.

FOTO:GENTILEZA ISIIJIMENEZ

Isidora Jiménez 
debuta hoy en el 
Mundial Bajo Techo

Temporada
Sinfónica

De la temporada 2017, presentamos el Concierto Sinfónico 10, que reunió a la 

Orquesta y al Coro Universidad de Concepción. El programa incluyó las obras “Y 

todavía tiene una pena…”, de René Silva, obra seleccionada en la III 

Convocatoria para el Estreno de Obras de Compositores Chilenos 2013; “Te 

Deum en do mayor”, de Anton Bruckner; y la Sinfonía nº5 en mi menor, de Piotr 

Ilich Tchaikovsky. Con la participación de la soprano Patricia Cifuentes, la 

contralto Gloria Rojas, el tenor Luis Rivas y el bajo barítono Sergio Gallardo y la 

dirección del Coro a cargo del maestro Carlos Traverso. Dirección general del 

maestro ruso Vladimir Simkin. Domingo, desde las 11.00 horas.

Radio Universidad de Concepción, 58 años innovando junto a los clásicos.

Además,

Este sábado vuelve el programa DE PELÍCULA en su 18ª temporada al aire con la 

mejor música del séptimo arte. En esta ocasión tendremos un programa 

dedicado a comentar las producciones nominadas a los Oscar 2018 como “Mejor 

Película”. Conducen Nicolás Masquiarán, Felipe Hinojosa y el ganador del Young 

Creative Award de la academia estadounidense Emmy, Roberto Pino 

(Estudiante de la Facultad de Derecho UdeC). Sábados, desde las 19.00 horas.

Lo mejor del skate nacional 
llegará  mañana a la ciudad

OBITUARIO

Padre Enrique enséñanos a ca-
minar por la vida, tal como tu lo 
hiciste, digno, sencillo y bonda-
doso, repartiendo amor, paz y 
alegría. 
Con mucha tristeza y dolor co-
munico su partida. Padre 
 

ENRIQUE MORENO 
LAVAL 

(Q.E.P.D) 
 

Su funeral será hoy, después de 
una misa a las 14.00 horas en la 
parroquia San Pedro y San Pablo 
(Avda. Esteban Gumucio 0498, 
La granja, Santiago), saliendo el 
cortejo al Cementerio Católico 
de la Santísima Trinidad. 
 
María Inés Godoy Jiménez y fa-
milia. 
 
Concepción, 02 de marzo de 
2018.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

13/22 12/31
LOS ÁNGELES

13/30
SANTIAGO

12/31
CHILLÁN13/30

RANCAGUA

14/32
TALCA

12/30
ANGOL

12/26
TEMUCO

10/19
P. MONTT

10/20
SÁBADO

10/19
DOMINGO

11/24
LUNES 

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Lucio

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Freire 681

SAN PEDRO
Salcobrand 
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Solo Mas Salud  
• Av. B. O’Higgins N° 2334 Local B

TALCAHUANO/HUALPÉN
Estación  
• Bilbao 445 Local 2

TODOS LOS LUNES
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